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跌倒是我国65岁以上老年人伤害死亡的
首位原因。发现老年人跌倒时应该怎么办？
卫生部 6 日公布的《老年人跌倒干预技术指
南》提出：不要急于扶起，要分情况进行处理。

《指南》提出，如老人意识不清，在场者应
立即拨打急救电话。有外伤、出血，应立即止
血、包扎；有呕吐，应将其头部偏向一侧，并清
理口、鼻腔呕吐物，保证呼吸通畅；有抽搐，应
移至平整软地面或身体下垫软物，防止碰、擦
伤，必要时牙间垫较硬物，防止舌咬伤，不要
硬掰抽搐肢体，防止肌肉、骨骼损伤；如呼吸、
心跳停止，应立即进行胸外心脏按压、口对口
人工呼吸等急救措施；如需搬动，应保证平

稳，尽量平卧。
《指南》提出，如老人意识清楚，应询问老

年人跌倒情况及对跌倒过程是否有记忆。如
不能记起，可能为晕厥或脑血管意外，应立即
护送老年人到医院诊治或拨打急救电话；要
询问是否有剧烈头痛或口角歪斜、言语不利、
手脚无力等提示脑卒中的情况，如有，立即扶
起老年人可能加重脑出血或脑缺血，使病情
加重，应立即拨打急救电话；有外伤、出血，应
立即止血、包扎并护送老年人到医院进一步
处理；查看有无提示骨折情形，如无相关专业
知识，不要随便搬动，以免加重病情，应立即
拨打急救电话；查询有无腰、背部疼痛及大小

便失禁等提示腰椎损害情形，如无相关专业
知识，不要随便搬动，以免加重病情，应立即
拨打急救电话；如老年人试图自行站起，可协
助老人缓慢起立，坐、卧休息并观察，确认无
碍后方可离开；如需搬动，应保证平稳，尽量
平卧休息；发生跌倒均应在家庭成员或家庭
保健员陪同下到医院诊治，查找跌倒危险因
素，评估跌倒风险，制定防治措施及方案。

《老年人跌倒干预技术指南》是卫生部疾
病预防控制局组织编写的伤害干预系列技术
指南之一。同时发布的指南还有《儿童道路交
通伤害干预技术指南》《儿童溺水干预技术指
南》《儿童跌倒干预技术指南》等。据新华社电

我国每年约25万人死
于自杀，成青壮年死因之首

6日，记者从北京回龙观医院获悉，该
院与国家疾控中心在 2000 年进行的调查
结果显示，我国自杀率为 22.23/10万,每年
约有25万人死于自杀，200万人自杀未遂，
自杀已经成为我国人群第五大死因，是15
岁到34岁青壮年人群的首位死因。其中，
抑郁障碍是导致自杀的首位原因，可使自
杀的危险性增加 20 倍。焦虑障碍使自杀
的危险增加 6~10 倍。酒精滥用或依赖的
自杀危险增加6倍。 据《北京晨报》

北京律师实名举报沙县
县委书记，网友提醒“很危
险”

6 日上午，京城律师王令在其微博中
称：“对福建沙县县委书记陈瑞喜的实名举
报已提交纪委，其中第一条：经初步了解，
陈瑞喜同志的妻子驾驶有牌照为 9999 的
奥迪 Q5 款豪华轿车，该款车型税后价格
80万元至 40万元不等。作为县委书记的
妻子，驾驶如此豪华的轿车，既影响党在人
民群众中的形象，也客观存在着重大违法
违纪的可能。”在王令的微博中，还贴出了
奥迪Q5汽车照片。

记者了解到，王令是北京市某律师事
务所律师，曾参与办理多起有全国性重大
影响的案件，早在今年8月30日，他在腾讯
微博上发布消息称：“在工作过程中，发现
沙县县委书记陈瑞喜重大违法违纪情况，
将于近日实名举报。”该条微博引起广泛关
注，网民大多围观并表示期待下文。6 日
早上8时46分，王令更新微博，发表了上述
言论。

王令的微博一出，网友热议，大多数网
友对王令此举表示支持。网友“朱孝顶”
说：“此事调查在技术上没任何障碍。”但也
有一些不同的声音。网友“何文凯”说：“质
疑和举报官员是公民的权利，没有问题。
王令律师此举如经查不实，就会产生法律
麻烦。对这样的隐患，能不能不一味叫
好？” 据《羊城晚报》

杭州“许三多”悔过书
称，面对举报侥幸过关胆子
越来越大

杭州市原副市长许迈永利用职务之
便，大肆收受、索取他人财物共计1.45亿余
元，侵吞国有资产5300万余元，7月19日，
经最高人民法院核准，许迈永被依法执行
死刑。媒体9月6日刊发了许迈永在2009
年 10 月接受纪委调查时写下的思想检
查。检查中称，在他长达10多年的违纪违
法过程中，群众不时有举报，组织上也给他
敲过警钟，但他总以为朋友靠得住，并心存
侥幸地认为，自己所做的这些事是“天知、
地知、你知、我知”，不会有问题，即使出了
事，组织上查，也会有人替我挡一下。

据《检察日报》

卫生部公布《老年人跌倒干预技术指南》

老人跌倒不要急于扶起
要分情况处理，在场者应立即拨打急救电话

安徽一酒店挂保护牌

“未经政府授权不得检查”
“未经县委、县政府授权，任何单位或个人不得擅自对企业进

行检查、收费”。近日，记者接到报料：安徽怀宁县有一家三星级酒
店就挂着这样一块由县政府发的“保护牌”。这究竟是怎么回事
呢？记者6日赶赴怀宁进行了调查。

【探访】酒店高挂“保护牌”
记者赶到怀宁县独秀国际大酒店，果然看到了报料人所说的“保护牌”，它高高地

挂在酒店总台后面的墙上，十分显眼。
牌上有四行文字内容，最上面写着“外引内联企业合法权益”，中间是“保护牌”三

个红色大字，而最引人注目的是下方的两行小字：“未经县委、县政府授权，任何单位
或个人不得擅自对企业进行检查、收费。”这块“保护牌”的落款是“中共怀宁县委、怀
宁县人民政府”。

“牌子是县政府发的。”一位总台服务员说，酒店是招商引资企业，这个“保护牌”
他们已经悬挂好几年了。

对于如此“保护牌”，当地居民感到疑惑。“职能部门要去检查酒店，还要经过政府
批准才行？”居民李先生说。

【酒店】真是县政府发的，可免受一些骚扰
随后，记者采访了这家酒店的执行总经理汪亚群。据她介绍，酒店2005年开业，

是怀宁县政府从合肥招商引资的企业。
“保护牌是县政府发的，后来我们才挂起来。”汪亚群回忆说，2008年，他们与其

他一些招商引资企业一起到县招商局领了这个“保护牌”。之前在怀宁县只要是规模
较大的招商引资企业都有“保护牌”，而服务业只有他们这一家。“我们酒店经常招待
一些客商，挂着这个牌子可以让客商看到县里对招商引资企业的优惠政策。”

汪亚群坦言，外面企业到怀宁，人生地不熟，政府发这个“保护牌”是为了保护与
照顾招商引资企业，让企业放心，免受不必要的骚扰。“以前会出现一些乱收费或者乱
检查的事情，发‘保护牌’就能防止这些事情的发生，我们可以用保护牌搪塞过去。”

不过，汪亚群表示，“保护牌”并不是保护企业做不法的事情，而是保护合法权
益。“我们从来没有把保护牌当做特权，政府部门合法的检查、收费，我们都十分配合，
他们也不需要向县政府报告。”

当地公安部门说，这块“保护牌”对他们不起作用，“我们去检查，不会受这个保护
牌的限制，完全依法办事”。

【政府】有数十家企业领“保护牌”，主要是工业企业
怀宁县招商局相关负责人接受记者采访时说，“保护牌”确系政府所发，主要针对

一些招商引资重点企业，以前都是分批发放，怀宁县有数十家企业领到了“保护牌”，
主要是工业企业。

怀宁县委宣传部相关负责人向记者解释了发放“保护牌”的原委。他说，几年前，
怀宁开始招商引资时，为了优化投资环境，吸引外资过来，“在那个特殊阶段就制定了
保护政策”。他一再强调，“保护牌”只是防止乱收费的事情发生，“是为保护企业的合
法权益，对于企业违法的事情，绝对是依法办理”。同时，该负责人承认，保护牌上的
表述确实存在不妥。

这位负责人还透露，在今年年初，县委、县政府就废止了这项政策。记者看到了
一份关于废止保护牌制度的通知，认定挂牌保护制度与国家环保法律明显抵触，对这
项规定废止。废止时间是2011年1月份。

既然已经废止了，那么酒店为啥还挂着呢？该负责人称，应该是工作存在疏漏，
没有把废止通知发到各个领牌的企业，他们将尽快回收这块“保护牌”，以后再也不会
下发“保护牌”。

【观点】不利于建立健康有序的投资环境
当地居民曹先生说，发保护牌显然不合理，要保护好投资商的利益，绝不是靠几

块“保护牌”就行的，关键是政府要转变职能，强化服务意识。安徽省行政学院公共管
理系的周业柱教授说，保护牌的规定肯定与国家很多法律相冲突，政府为吸引外资的
初衷是好的，但从长远看，这样做最终会事与愿违。周业柱认为，“保护牌”对其他企
业是不公平的，容易造成不公平竞争，从而损害公平公开的市场机制，不利于建立健
康有序的投资环境。同时，县政府作为行政机关下发“保护牌”，对社会公正造成不良
影响，最终是弊大于利。 据《新安晚报》

酒店挂着的保护牌


